
　山本園芸流通センターで開催された「とんとこ祭り」に参加しました。
　「とんとこ祭り」は山本地区で400年以上受け継がれてきた貴重な伝統行事で、宝塚市の「モノ・コト・バ」にも
選定されています。時代衣装に身を包んだ大勢の方々と神輿が練り歩くきらびやかなお祭りで、5年に一度開
催されています。
　伝統的なお祭りの開催は、世代を超えた地域のつながりを形成する上で、とても意義深いことです。地域の
宝である「とんとこ祭り」が、地域の皆さまのご尽力によって、長きにわたり開催されていることを誇りに思いま
す。

　ソリオホールで開催された宝塚市民生委員・児童委員連合会総会に出席しました。
　民生委員・児童委員の皆様には、日頃から高齢者の見守り、児童・妊産婦・母子家庭の福祉の増進、援護
を必要とする方々への支援など、住民の方々に寄り添いながら、地域に密着した活動をしていただいており
ます。
　今後も皆様のお力添えをいただきながら、高齢者施策の充実、児童虐待防止・子どもの犯罪防止について
尽力し、住みよいまちづくりによりいっそう取り組んでまいります。

令和5年5月の活動日記
5月5日(金・祝) とんとこ祭り

5月8日（月曜日） 宝塚市民生委員・児童委員連合会総会



令和5年5月の活動日記

　ホテル若水で開催された宝塚防犯協会定期総会に出席しました。
　近年、本市における特殊詐欺の被害件数は高い水準で推移しており、高齢者をターゲットとした還付金詐
欺が多発しています。今後とも「安全・安心のまちづくり」の観点から、宝塚警察署、宝塚防犯協会、そして宝
塚市の三者の協力体制を維持し、安全で住みやすく、選ばれる都市を目指してまいります。

　近畿市長会総会が滋賀県大津市にて開催されました。
　近畿市長会会長である藤原伊丹市長の挨拶では、新型コロナウイルス感染症が5類に移行されることに触
れられながら、首長間の結束を固めていくという思いが伝わるご挨拶でした。都市行財政制度や保健医療・
社会保険制度の改革等の推進など、7つの議案について議論し、自治体間共通の課題を認識してまいりまし
た。私からは、議案「新型コロナウイルス感染症対策等について」を代表して説明いたしました。今後も皆様と
のよりいっそうの連携を図ってまいります。

5月10日（水） 宝塚防犯協会定期総会

5月11日（木曜日） 近畿市長会総会



令和5年5月の活動日記

　姉妹都市松江市・宝塚市生涯スポーツ交流会が4年ぶりに宝塚市にて開催となりました。
　昭和42年8月の姉妹都市提携以来、スポーツはもとより、観光、文化、教育など様々な分野で長年の交流を
行ってまいりました。本日は、軟式野球、サッカー、バドミントン、バレーボールの４種目で交流試合が行わ
れ、スポーツを通じた友好・親善を図られました。7月には、少年スポーツ交歓会で私も松江市を訪問し、姉妹
都市の絆を益々深めてまいります。

　宝塚市立文化芸術センターで開催されている「全関西行動展」にて、宝塚のアーティストである辻司様にご
案内いただきながら観覧しました。
　素晴らしい作品の数々に魅了されました。そして、辻様の西チベットでのお話を聞きながら作品を観覧でき
る貴重な時間を堪能しました。次回の開催でも心洗われるひとときを楽しみにしています。

5月13日（土曜日） 第26回姉妹都市松江市・宝塚市生涯スポーツ交流会

5月13日（土曜日） 全関西行動展



令和5年5月の活動日記

　市立東公民館で開催された宝塚更生保護女性会総会に出席しました。
　更生保護女性会の皆様には、日頃から犯罪のない明るい社会づくりや、青少年の健全育成等、幅広い活
動を通して、地域福祉の向上にご協力いただいています。コロナ禍の中でも、更生保護施設への支援、地域
の子どもの見守り、バザー開催、3月の山本新池公園での子どもたちとなわとび遊びなど、様々な支援活動を
行ってくださっています。
　この「宝塚」が明るく安心安全なまちになるよう、皆様と力を合わせ、ともに頑張ってまいりたいと思います。

　末広中央公園で開催された、子どもたちの職業体験イベントであるナビネット祭りに参加しました。
　建材、内装、建具、足場など、家づくりにかかわる様々な仕事を体験し、スタンプを集めると屋台やゲームを
楽しめる仕組みで、青空の下、大勢の親子連れでにぎわっていました。家づくりは、様々な仕事の専門家が
力を合わせてできるものであることを、楽しみながら学ぶことができ、参加した企業の皆さまにとっても、建設
業の多彩な魅力を子どもたちに伝えることができる、よい機会になったことと思います。

5月15日（月曜日） 宝塚更生保護女性会総会

5月20日(土曜日) ナビネット祭り



令和5年5月の活動日記

　ベガ・ホールで開催された宝塚学検定合格祝賀コンサートに出席しご挨拶しました。パイプオルガンの演奏
や高得点の方の表彰式、抽選会などが行われました。
　今年3月に実施された第14回宝塚学検定では、10歳から88歳まで185名の方が挑戦されました。この検定に
よって多くの方が、宝塚市の魅力や新しい発見に触れてくださっていることと思います。宝塚学検定委員やご
協力くださった皆様、受検された皆さまに感謝します。

　ソリオホールで開催された「子どもたちの平和な未来を考える」に出席しました。
　この事業は、市内で活動されている宝塚ワイズメンズクラブが主催されており、作家・ジャーナリストの弓狩
匡純様による講演や広島の平和創作劇・ミュージカルなど、次世代を担う子どもたちが平和の大切さ、命の尊
さを常に認識し、後世に伝えていくきっかけになるプログラムとなっていました。本市としても、笑顔が絶えな
い平和で希望に満ち溢れるまちづくりを進め、次世代に平和のバトンを繋いでいけるよう取り組んでまいりま
す。

5月20日(土曜日) 宝塚学検定合格祝賀コンサート

5月21日（日曜日） 子どもたちの平和な未来を考える



令和5年5月の活動日記

　宝塚ホテルで開催された「宝塚市国際観光協会講演会・懇親会」に出席しました。
　講演会では、森林ボランティア櫻守の会代表の近藤様から「桜の園について」、宝塚市花き園芸協会会長
の阪上様から「宝塚と植木産業」についてのご講演をいただき、宝塚と桜と植木産業について考えさせていた
だきました。懇親会は、3年ぶりの開催であり、この機会に私もたくさんの方々とお話し、宝塚市の観光振興に
ついて意見交換をしました。協会の皆様と今年の兵庫デスティネーションキャンペーンをはじめ、令和6年度
の市制70周年・宝塚歌劇110周年・手塚治虫記念館30周年、令和7年度の大阪・関西万博といった大きなイベ
ントを盛り上げてまいります。

　市立中央公民館で開催された宝塚市雇用促進連絡協議会総会に出席しました。
　宝塚市雇用促進連絡協議会は、就労の機会を、地域住民、障碍者、高齢者、女性等に提供することが、市
内各事業所の責務であるとの認識のもと、平成３年に設立されました。以来、長きにわたり、時代の課題に即
したセミナーの開催などにより、宝塚市内の雇用促進にご尽力いただいております。
　宝塚市が、今後も働きたいまち、住みたいまちであるよう、皆さまのお力添えをいただきながら産業・労働行
政を進めてまいります。

5月22日（月曜日） 宝塚市雇用促進連絡協議会総会

5月23日（火曜日） 宝塚市国際観光協会講演会・懇親会



令和5年5月の活動日記

　宝塚ホテルで開催された令和5年度宝塚市自治会連合会定例総会に出席しました。
　自治会の皆様には、日頃からより良い地域づくりのため、福祉活動をはじめスポーツ活動、青少年の健全
育成活動、清掃環境活動、更に老人会、子ども会活動など、地域の中核としてご尽力いただいています。ま
た、宝塚を美しくする市民運動をはじめ、地域の美化活動に取り組んでいただいており、感謝の気持ちでいっ
ぱいです。
　本市では早くから「参画と協働」に基づくまちづくりに取り組んでおり、市民の皆様の力は非常に心強く、わ
がまちの誇りです。今後も皆様のご協力を賜りながら、市民と市の協働のまちづくりの推進を図ってまいりま
す。

　市立中央公民館で行われた厚生労働大臣特別表彰伝達式に出席しました。
　長きにわたり、民生委員・児童委員として、本市の地域福祉を支えていただいた方々に、感謝の気持ちを込
め、厚生労働大臣特別表彰の表彰状などを伝達しました。
　民生委員・児童委員の方々の存在が、地域で生活を送る際の安心感につながるよう、今後も行政として委
員の方々をサポートします。活動を終えられても、現在の委員の方々の活動を見守っていただき、地域福祉
の充実にお力添えいただければうれしく思います。

5月25日（木曜日） 令和5年度宝塚市自治会連合会定例総会

5月26日（金曜日） 厚生労働大臣特別表彰伝達式



令和5年5月の活動日記

　宝塚ホテルで開催された宝塚市医師会第11回定時総会・懇親会に出席しました。
　コロナ禍において発熱患者等への診療、検査センターの設置、ワクチン接種など、大変な業務を担われ、患
者のため、市民の皆様のために、診療を継続してくださいました医師会の先生方に感謝をお伝えしました。今
後も新型コロナウイルス感染症の流行やワクチン接種について、国や県からの情報収集を行い、先生方にご
意見を賜りながら、協力して健康や医療の施策を進めてまいります。

　本市の包括連携協定先である企業・大学が一堂に会して、それぞれが持つノウハウや知見などを生かし、
新たな価値を共創することを目指す「宝塚大会議」を開催しました。第1回目の開催は、8グループに分かれ、
「環境」、「健康・福祉」、「安全・都市基盤」、「観光・産業・文化」をテーマにディスカッションを行いました。各
テーブルで話される中で、宝塚市の課題の大半に触れられていたと感じました。短い時間で課題を抽出し、解
決策も一定示すところまでに至る、スピード感はとても素晴らしく、宝塚市の目的・目標である「市民を幸せに
すること」に向かっているものと確信しました。宝塚大会議での取組を通じて、皆様が幸せになれるよう今後も
取り組んでまいります。

5月26日（金曜日） 宝塚大会議

5月27日（土曜日） 宝塚市医師会定時総会・懇親会



令和5年5月の活動日記

　国際文化センターで開催された「宝塚市国際交流協会交流会」に出席しました。
　昭和63年の創立以来、本市の国際交流の推進や異文化理解の啓発に取り組まれ、地域の国際化を牽引さ
れている宝塚市国際交流協会。コロナ禍においては、外国人市民のため、生活相談や日本語学習指導など
のきめ細かい支援を継続していただきました。外国人労働者の受け入れが進む中、多言語による情報提供、
日本語学習の充実など、多文化共生社会の実現に向けた取り組みが、ますます重要になっています。今後も
貴協会のお力添えをいただきますよう感謝をお伝えしました。

　宝塚ホテルで開催された「兵庫県建設業協会宝塚支部総会・懇親会」に出席しました。
　近年の台風の大型化や局所的な大雨など、日頃からの協力体制の重要性が増している中、兵庫県建設業
協会宝塚支部の皆様には、インフラ整備や水防活動業務、災害が発生した際の応急対策業務にお力添えを
いただいています。
　皆様とともに、災害に強い「安全で安心な宝塚」をつくっていくため、連携した防災の取り組みについて取り
組んでまいります。

5月29日（月曜日） 宝塚市国際交流協会交流会

5月30日（火曜日） 兵庫県建設業協会宝塚支部総会・懇親会


